



## HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

### CVI PERIODO LEGISLATIVO

### PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

1° DE MARZO 2019

Presidencia del señor concejal Hugo Dino Barrueco

Secretario: señor Roberto Damián Sicari

Prosecretario: señor Carlos Tirasso

#### CONCEJALES PRESENTES

Acosta, Juan Gabriel	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021
Balbuena M., María de Jesús	Alternativa Federal Peronista	2017-2021
Barrueco, Hugo Dino	PJ-Unidad Ciudadana	2015-2019
Basile, Andrea Fabiana	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021
Cabrera, Hilda Noemí	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021
Caiafa, Marcela Sandra	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021
Cavalletti, Rubén	PJ-Unidad Ciudadana	2015-2019
Conde, Rubén Alberto	Cambiamos	2017-2021
Degli Innocenti, Damián	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021
Gallucci, Maximiliano Hernán	Cambiamos	2017-2021
García, Roberto Daniel	Compromiso Federal	2015-2019
Lata, Maia Grisel	PJ-Unidad Ciudadana	2015-2019
Leiva, Ramón Gabriel	Red X Argentina	2015-2019
Litza, Mónica Edith	PJ-Frente Renovador	2015-2019
Malito, Diego Adrián	Cambiamos	2015-2019
Marciano, Maricel del Carmen	Cambiamos	2015-2019
Marco Romero, Susana Mabel	Cambiamos	2015-2019
Medaglia, Alberto Emiliano	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021
Michelena, Jorge Luis	PJ-Unidad Ciudadana	2015-2019
Murabito, Matías	PJ-Unidad Ciudadana	2015-2019
Núñez, Berta Ofelia	Cambiamos	2017-2021
Vera, Pablo	PJ-Unidad Ciudadana	2015-2019
Villagra, Héctor Hilario	PJ-Unidad Ciudadana	2017-2021

Ausente: Vinagre, Sebastián.

**HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA**

ACCIÓN SOCIAL		09
Presidente	Cavalletti, Rubén	PJ-Unida Ciudadana
Vicepresidente	Balbuena Miranda, María	Altern.Fed.Peronista
	Cabrera, Hilda	PJ-Unida Ciudadana
	Acosta, Juan	PJ-Unida Ciudadana
	Medaglia, Alberto	PJ-Unida Ciudadana
	Villagra, Héctor	PJ-Unida Ciudadana
	Marco Romero, Susana M.	Cambiamos
	Leiva, Ramón	Red x Argentina
	García, Roberto Daniel	Compromiso Federal

**Artículo 2º.-** Regístrese, comuníquese a los Bloques Políticos, a la Sala de Comisiones, y a las Dependencias que componen este Concejo Deliberante, notifíquese, cumplido, archívese.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.

*- Se aprueba en general y en particular.*

**Sr. PRESIDENTE (Barrueco).**- Queda sancionado el proyecto de decreto.

Se harán las comunicaciones pertinentes.

Invito al cuerpo a pasar a un breve cuarto intermedio, con permanencia en las bancas, y solicito a los compañeros presidentes de bloque que me acompañen a la Presidencia a fin de invitar al señor intendente a que nos brinde su discurso de inauguración del presente periodo de sesiones ordinarias.

*- Se pasa a cuarto intermedio.  
Luego de unos instantes:*

4

**DISCURSO DEL SEÑOR  
INTENDENTE MUNICIPAL**

*- Ingresó al recinto el señor intendente municipal, ingeniero Jorge Ferraresi, y se ubica en el estrado de la Presidencia. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

**Sr. PRESIDENTE (Barrueco).**- Continúa la sesión.

Invito al señor intendente, ingeniero

Jorge Ferraresi, a que pronuncie su discurso.

**Sr. FERRARESI.**- Señor presidente, señores concejales, público presente: buenos días a todos, a todas las instituciones, a todos los representantes de las fuerzas vivas de la ciudad.

Hoy vamos a ir por un camino distinto. Cuando cubrimos formalidades, probablemente a muchos no les interesen los contenidos, y cada vez que vine a dar un discurso a este Concejo Deliberante quedaron plasmadas con exactitud en la versión taquigráfica a lo largo de estos diez años de mi gestión las cosas que prometimos y que hicimos, habiendo hecho todo lo que dijimos que íbamos a hacer.

Todas las propuestas que hemos hecho en este Concejo Deliberante han quedado plasmadas en las distintas versiones taquigráficas, pero este año vamos a hacer algo distinto, vamos a hablar de otras cosas y voy a dejar por escrito, para quienes les interese, las políticas que hemos realizado durante el año 2018 y las que vamos a desarrollar en el 2019.

Nosotros vinimos a la política por convicción, siendo continuidad de un proyecto nacional. Todo lo referente a números podrán verlo en su oportunidad en la rendición de cuentas del ejercicio, y lo proyectado lo han podido analizar y debatir cuando se trató el proyecto de presupuesto para el 2019. Por lo tanto, este año vamos a hablar de otras cosas.

Este año se van a cumplir cuatro años del "día nacional de la mentira". La mentira permite hacer algo totalmente distinto a lo prometido. Y hemos escuchado muchas mentiras, y hoy estoy medio anonadado de

## HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

haber escuchado algunas cosas.

Habíamos escuchado que los trabajadores no iban a pagar más impuesto a las ganancias; que se iban a construir tres mil jardines de infantes; que íbamos hacia la pobreza cero, y que se iba a bajar la inflación, porque justamente ésta era la muestra de la incapacidad de gobernar. Como ustedes recordarán, entre los años 2011 y 2015 se cuestionaban los números del INDEC y estaba el famoso número del Congreso. El Congreso en aquel período marca una inflación del 120 por ciento, que con una expectativa inflacionaria de este año, que los más optimistas hablan del 30 por ciento, se espera que en el período 2016/2019 la inflación sea del 149 por ciento. O sea que algo que resolvíamos mágicamente resultó quedar plasmado así; son contundentes estos números.

Se dijo “no vamos a endeudar a la Argentina, no vamos a volver al Fondo Monetario Internacional”. La Argentina se encuentra en el nivel de endeudamiento más alto de la historia.

Se dijo “vamos a mantener Fútbol para Todos”, y la verdad es que uno no puede ver absolutamente ningún partido en los canales de aire; tiene que pagar para poder ver ese fútbol que antes era gratis para todos los argentinos.

“Vamos a cambiar las fórmulas para los jubilados”, y aseguraron que los jubilados no perderían frente a la fórmula anterior. Cada jubilado ha perdido en este año 9.762 pesos como mínimo.

Y así podríamos seguir hablando de lo que pasa en esta Argentina. Hoy también escuchábamos con atención el discurso donde decía que se generaron cuántos puestos de trabajo y crecimiento; diario La Nación, salvo que digan que La Nación es kirchnerista: la economía cayó un 2,6 por ciento y se destruyeron 191.300 puestos de trabajo. Y también podríamos repetir desde la provincia el mismo ejemplo con respecto a la mentira: “la educación va a ser nuestra prioridad”. El miércoles próximo deberían comenzar las clases en las escuelas públicas y eso no va a suceder porque nuevamente seguimos sin resolver cuestiones de infraestructura y cuestiones salariales con respecto a los trabajadores.

“No importa a qué partido pertenezca el intendente; vamos a convocar a todos, vamos a mejorar la calidad institucional”. En este cuadro, que se los dejo, podemos ver que el Tribunal de Cuentas de la provincia de Buenos Aires dice lo siguiente en su informe de 2017 lo azul son los fondos municipales; lo negro, los fondos provinciales; lo verde, los fondos nacionales : Avellaneda, en el año 2016, 91,4 por ciento de recursos propios y 8,6 por ciento de otros recursos; La Plata, 55 por ciento recursos propios y 45 por ciento de otras fuentes de recursos; Quilmes y Lanús, vecinos de Avellaneda, 50 por ciento de recursos propios y 50 por ciento de jurisdicciones provinciales y nacionales. Hemos mejorado la calidad institucional, nos han tratado a todos de la misma manera.

Un docente debe ganar como mínimo 40.000 pesos mensuales. El docente inicial, empezaría las clases la semana próxima con su salario inicial de 15.000 pesos, y esto se ha profundizado en los años posteriores, cuando les decía que en el año 2016 el 8,5 por ciento de los recursos fueron provinciales; en 2017, el 5,6 por ciento; en 2018, el 4,4 por ciento. Pueden verlo en el informe del Tribunal de Cuentas de la Provincia de Buenos Aires.

Seguimos haciendo spots publicitarios, o publicitarios donde no hay gente, donde no hay artistas, donde en la misma toma hablando con la misma persona primero tengo una taza de café y después no la tengo. En el mismo lugar hablo con la persona que es vulnerable, y en un determinado momento después me encuentro con que es una militante que ha trabajado en otros lugares publicitarios. No está mal, cada uno utiliza la política desde el lugar que cree que lo tiene que hacer. Y a nivel local también tiene su correlato la mentira.

Por eso hemos cambiado nuestro discurso. Todos los años hemos sido respetuosos de dar un informe preciso. Terminamos el informe del año pasado y han dicho “miente y se victimiza”. Entonces les digo “lean las versiones taquigráficas”; ahí está cada una de nuestras promesas, las obras que hemos dicho que íbamos a hacer y que están totalmente ejecutadas, y con respecto a los niveles económicos, reafirmando lo que dice el Tribunal de Cuentas de la provincia de Buenos

## HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

Aires, pueden ir a cualquier fuente económica, tanto al Ministerio provincial como al nacional de Economía, y ahí van a poder ver totalmente estas cuestiones económicas.

Denuncian malversación de fondos. ¡Y qué casualidad, las cooperativas que fueron denunciadas entre los años 2013 y 2015 no tuvieron ninguna relación contractual con el municipio! Por lo tanto, hemos hecho una denuncia por la mentira y la falsa denuncia. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Si hemos escuchado propuestas políticas importantes, como que el intendente está loco y esquizofrénico. Algo de esto puede haber. (Risas.) Alguien también ha dicho que al intendente no le interesa la seguridad.

Hemos generado un plan de seguridad que lo hemos plasmado en este lugar. Justamente hoy por la mañana me hubiese gustado ver a esos que dicen que no nos importa la seguridad. Entregamos sesenta patrulleros. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) Ahora los policías tienen un régimen por el cual pueden trabajar un día más, y este turno extra lo vamos a pagar nosotros. Vamos a sumar con esto trescientos policías a la acción cotidiana, de todos los días. Aca un concejal dijo: "Vidal le sacó policías a un 'distrito K'." Este "distrito K" venimos a ser nosotros, locos y esquizofrénicos.

También sumamos doscientas cámaras de seguridad a las mil que teníamos.

Por otra parte, alguien dijo: "Nunca se destinaron los fondos que correspondían a arreglar las escuelas", y hablaban del año 2006. Justamente, la ley de financiamiento educativo que generó el presidente Néstor Kirchner, prevé un fondo que se descentraliza a las provincias y a los municipios en forma coparticipable. Por la reglamentación, un 50 por ciento se aplica a distintas actividades educativas y el otro 50 a infraestructura.

Según el plan de obras de este municipio para las escuelas de la provincia de Buenos Aires, hay prevista una inversión de 1.000 millones de pesos para el período 2018-2019. Esta prevista la construcción de quince nuevas escuelas. Como dato, el fondo educativo del año 2018 fue de 59 millones, y para este año es de 102 millones. La suma da 161 millones. La diferencia de 161 y 1.000 millones la pone el gobierno municipal para las escuelas de la

provincia de Buenos Aires. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Hemos trabajado muy fuerte en la denuncia por las tarifas. Dijeron que el intendente no tenía autoridad para hablar de tarifas, pero el aumento de las tasas municipales en nuestro período fue del 228,15 por ciento, y la tarifa de gas natural aumentó el 2.401 por ciento, la de agua potable y cloacas, un 1.025 por ciento, y la de la luz, un 3.624 por ciento.

Nosotros jamás vamos a hacer especulaciones electorales. Estamos convencidos de nuestra ideología, estamos convencidos de nuestro accionar. Siempre lo que decimos es lo que hacemos. Tenemos una coherencia con nuestros pensamientos. Se puede estar de acuerdo o no con ellos, y está bien que no se esté de acuerdo y se plasmen otras ideas desde otro lugar, otras propuestas de gobierno. Esperemos que este año, que es electoral, se presenten propuestas distintas para Avellaneda, de parte de quienes piensan de una manera distinta.

El odio y la mentira no van a generar absolutamente nada, como tampoco la doble moral. Vivimos en una Argentina de doble moral, donde el diputado Julio De Vido está detenido y la diputada Aída Ayala está libre por la misma imputación. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Estamos en una Argentina de doble moral, donde los bolsos de López son cuestionables y los fondos de los "Panamá papers" o de las cuentas off shore, que son dinero mal habido, no se cuestionan, teniendo la misma procedencia. Las fotocopias de cuadernos —que nunca aparecieron tienen más contundencia que las pruebas de los mensajes por WhatsApp, de las filmaciones y de las escuchas telefónicas de jueces, fiscales y periodistas.

Y como dijo Néstor Kirchner en su discurso del 25 de mayo de 2003, queremos una Argentina normal, y ésta se construye con la verdad. Y la verdad no es única, puede tener distintas visiones, pero uno puede plasmar su visión, y seguramente los que plantean una diferencia con respecto a nuestra gestión imaginarán una Avellaneda sin bicicletas para los pibes; sin las escuelas reparadas como lo están; sin las computadoras para los pibes del

## HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

secundario; imaginarán una Avellaneda donde las fábricas se sigan cerrando y en una de esas pueda haber algún proyecto de viviendas para clase ABC1. Imaginarán una Avellaneda distinta. Está bien que lo puedan plasmar, está bien que no les guste todo este tipo de cuestiones, pero les puedo asegurar que nadie nos va a quitar el abrazo, la sonrisa y la alegría de todos esos pibes que andan en bicicleta y todas esas familias... (Aplausos.) ...que salen de su casa y pisan una calle pavimentada, olvidándose de que vivían en una calle de tierra; no importa en qué barrio vivan, absolutamente el ciento por ciento tienen calles pavimentadas. Tenemos la sonrisa y la felicidad de los pibes que se tiran en piletas con agua y no en piletas pintadas en las plazas en distintos lugares. (Aplausos.)

Así que esperamos las propuestas electorales de este año, que todos tengan éxito con su propuesta, pero trabajemos sobre todo cada uno con su verdad y las consecuencias de la verdad. Uno puede entender que desde un punto de vista ideológico se quiera precarizar el trabajo, que la mano de obra sea más barata, que las condiciones laborales no existan, que se modifiquen, y está bien que lo expliciten, pero las consecuencias también hay que explicitarlas.

Voy a terminar citando a Alejandro Urdapilleta, que escribió lo que se llamó "Viva la mentira", que en su primer párrafo dice "Pueblo argentino, se ha acabado el tiempo de las mentiras". Y voy a terminar con esta frase: "quien quiera oír que oiga, quien quiera seguir que siga, mi frente es alta y clara mi vista. Mi divisa está con el pueblo..." (Aplausos prolongados en las bancas y en las galerías.)

*- Manifestaciones en las galerías.*

**Sr. PRESIDENTE (Barrueco).**- Antes de finalizar, invito a los presentes a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

*- Puestos de pie, los señores concejales, invitados especiales y público presente entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. (Aplausos.)*

**Sr. PRESIDENTE (Barrueco).**- De esta manera queda inaugurado el centésimo sexto período de sesiones ordinarias. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Habiéndose cumplido el objeto de la convocatoria, queda levantada la sesión.

*- Es la hora 13 y 40.*